

Turdus ericetorum.

- 22-II-43 - Hay muchos a orillas del Pisuerga. El 24, bando de 14.
- 9-IV-43 - A orillas del canal, conseguimos un individuo. Es ya tarde para ellos.
- 21-XI-47 - A orillas del río, individuos sueltos.
- 22-II-48 - Con nieve, hay bastantes a orillas del Pisuerga. Son más abundantes que T. merula y T. viscivorus. Pican bien a la lombriz de tierra.
- 16-III-48 - Laguna de Duero. Hay bastantes.
- 23-III-48 - Laguna de Duero. Se ve uno solitario.
- 1-IV-48 - La Fraila. Algún individuo suelto.
A mediados de Octubre son ya abundantes.
- 24-X-48 - Valdestillas. Había bastantes en el soto del Adaja, en los matorrales, aunque muchos menos que T. merulae. El día 28 abundancia, al menos relativa era mayor.
En Noviembre abundan en las viñas solitarios o en grupitos.
Abundan en Diciembre y Enero a orillas del Pisuerga, duermen en las zarzas en gran número, muy superior al de T. merulae, pero no se ven en las orillas durante el día. Deduzco pasan este en las colinas y minas, tierras, etc. y duermen agrupados en sitios recogidos. Llegan de uno en uno? al dormidero. Casi todos habían comido caracoles, con su cáscara, entre otras cosas.
- 13-II-49 - A mediados de Febrero, parecía haber aumentado el número en la dormida del Esgueva así como el de T. merulae. El día 20 aún había más. Se levantaban en grupos, que formaban parte de un gran bando y en grupos y en grupos acudían al dormidero. Probablemente son migrantes o se agrupan para migrar.
En Febrero, por lo menos se encuentran muchos restos devorados por los gavilanes, junto a las dormidas.
A fines de Marzo abundantes a orillas del Pisuerga. Debe haber paso de solitarios o grupitos. A mediados de Marzo sigue la abundancia, quizá en aumento. Hay más que T. merulae, a veces en grupitos en su mayoría solitarios.
- 19-III-49 - Abundan en el soto, aunque quizá menos. Parecen más claros ahora, seguramente por estar ya mudados.
- 27-III-49 - Muy abundantes, aunque quizá algo menos que en el domingo pasado.
- 1-IV-49 - El paso está ya en franca decadencia. Entran pocos a la dormida. Por lo tanto, dado lo escasísimos que son se puede dar por terminado el paso.
- 10-IV-49 - La Fraila. Vemos alguno.
- 12-IV-49 - En las orillas del Pisuerga aún queda alguno, rarísimo.

Turdus ericetorum

- 27-IX-49 - Vemos ya en las viñas, en grupitos. Aumentan a primeros de Octubre y son muy comunes en la dormida.
- 3-XI-49 - Desde el 27 de Octubre hay gran paso en Burgos (probablemente antes, mezclados con T. merulae). Hay muchos ahora en Valladolid. Han llegado todos, si no hay paso. Villabragima. Desde mediados de Septiembre grandes bandos duermen en los cañaverales. ¿Cont. est. - uvas negras?
- 18-II-50 - Hay muchos ahora en las orillas del Pisuegra. Paso en grupos.
- 19-II-50 - La Fraila. Solo ven unos 5 dispersos en el pinar. No hay ya mirlos.
- 8-III-50 - Alguno en el soto, tres juntos en la isla de los Frailes.
- 10-III-50 - No veo en la isla de Los Frailes.
- 13-III-50 - A lo largo del Pisuegra, hasta Tres Hermanos, numerosos, en paso. Cobramos dos grises, grandes y pequeño y uno más rojizo (muy levemente) pequeño. Este y el grande ○ ○:
- 13-IV-50 - Adaja. Vemos dos. Hace días bastantes.
- 22-IV-50 - Adaja. Dos seguros y otros probables.
- 6-X-50 - No vemos ninguno en el río. El día 13, el primero del año.
- 22-X-50 - Orillas del Adaja, paso intensísimo, matorrales de la orilla (Oxicantus, Rubes) con T. merulae.
- 26-XI-50 - Bandos en La Fraila. Uno de ellos de unos 40 al menos.
- III-51 - Ya se ven pocos a mediados y casi ninguno hacia él 20.
- X-51 - El 14, no vi en Monte Blanco. El 21, ya comunes con mirlos, (Nota) y solitarios también en La Fraila. El 28, bastantes entre tierras y pinar y en este en Laguna. El 31 en Monte Blanco, abunda mucho menos en encinar que T. merulae y más en pinar y tierras.
- 24-II-52 - La Fraila. Algunos dispersos en el pinar. Cobrados 2.
- Con duda el día 23 de Marzo. El 25, vi uno en pinares de la Laguna. Creo yo han desaparecido la masa al menos. El 31 de Marzo, ya solo se ven dos.